

Chronik

Oktober	1967	Vereinsgründung
Mai	1969	Eröffnung der Heilpädagogischen Tagesstätte in Schaan mit der Sonderschule und dem Sonderkindergarten
April	1971	Einführung der Heilpädagogischen Früherziehung
Februar	1972	Eröffnung des ersten Erweiterungsbaues für den schulischen Bereich
Juli	1973	Gründung des Logopädischen Dienstes mit Ambulatorium für Schüler aus den öffentlichen Schulen und Kindergärten
November	1973	Vertrag mit der Regierung; Verleihung des Öffentlichkeitsrechts
April	1975	Einführung der Legasthenietherapie
Mai	1975	Eröffnung der Beschützenden Werkstätte in einem Provisorium in Vaduz
August	1979	Übersiedlung der Beschützenden Werkstätte in den Neubau auf dem Areal der Heilpädagogischen Tagesstätte; Umbenennung in «Heilpädagogisches Zentrum» (HPZ); Erweiterung der schulischen und therapeutischen Nebenbereiche
März	1980	Einführung des Sprachheilkindergartens
April	1981	Einführung der Sprachheil-/Therapieklassen
Dezember	1981	Dachaufbau mit weiteren Schulräumlichkeiten
Mai	1983	I.D. Fürstin Marie übernimmt die Nachfolge als Vereinspräsidentin von I.D. Fürstin Gina
Januar	1987	Pachtübernahme des Landwirtschaftsbetriebes Birkahof der Gemeinde Mauren zur Errichtung für weitere geschützte Arbeitsplätze

August	1987	Eröffnung Wohnheim Birkahof in Mauren
Januar	1989	Angliederung der Textilwerkstatt Textrina
Mai	1989	Erweiterungsbau Schule / Werkstatt
Juni	1990	Gründung der FÜRSTIN GINA VON LIECHTENSTEIN STIFTUNG zur Errichtung von Wohnmöglichkeiten für Menschen mit geistiger Behinderung
August	1991	Einführung der Physiotherapie
Frühling	1994	Eröffnung Werkstätte Servita in Schaan
Juli	1994	Erweiterung der Werkstatt im Garagentrakt mit Atelier und Werkladen
Herbst	1995	Aufnahme der Psychomotoriktherapie in das Therapieangebot des HPZ
Juli	1995	Eröffnung der Werkstattfiliale Auxilia im neuen LKW-Betriebsgebäude im alten Riet in Schaan
September	1995	Einführung einer Wohntrainingsgruppe beim Birkahof, Mauren
Juli	1996	Umsiedlung der Werkstätte Servita ins alte LKW-Betriebsgebäude in der Steckergasse
Mai	1998	Gründung der Sozialberatungsstelle
März	1999	Tod des Direktors Armin Meier (1969–1999)
Mai	1999	Umsiedlung der Werkstätte Protekta nach Mauren
August	1999	Bezug der neuen Klassenräume in der ehemaligen Werkstatt im HPZ
August	2000	Dr. Arnold Lobeck wird neuer Direktor des HPZ
September	2000	Jubiläum 25 Jahre Werkstätten
September	2000	Eröffnung Wohnheim Besch in Schaan

Oktober	2000	Zertifizierungsurkunde ISO 9001
August	2001	Eröffnung Aussenstellen Logopädie in Triesen und Ruggell
März	2001	Auflösung des Pachtvertrages Landwirtschaft Birkahof
April	2001	Neuausrichtung der Agra als Gemüseanbaubetrieb
Juli	2001	Einweihung neuer Schulräume und Pausenspielplatz
August	2001	Einführung der Ergotherapie
Juni	2002	Einweihung Gewächshaus Agra
Mai	2003	Eröffnung Aussenstelle Psychomotorik in Balzers
Dezember	2003	Umzug Auxilia in Neubau Martin Jehle
Juni	2004	Einweihung Auxilia sowie Gaststube Sonnriet im neuen Gebäude
Juni	2005	I.D. Fürstin Marie legt das Amt als Präsidentin nieder und übernimmt die Schirmherrschaft Philipp Wanger wird zum neuen Präsidenten gewählt
August	2006	Übernahme der Legasthenietherapie durch das Schulamt
Dezember	2008	Direktor Dr. Arnold Lobeck (2000–2008) geht in Pension, Mario Gnägi wird sein Nachfolger
Februar	2009	Spatenstich für den Ersatzbau der Sonderpädagogischen Tagesschule, Therapiezentrum und Verwaltung
Dezember	2009	Eröffnung der Wohngruppe «Senioren Plus»
Juni	2010	Neues Leitbild des HPZ wird eingeführt
August	2011	Die Verwaltung zieht in den Neubau Eröffnung Aussenstellen Logopädie in Vaduz und Triesenberg
September	2011	Offizielle Eröffnung der Kinderwohngruppe

- | | | |
|---------------|------|--|
| April | 2012 | Bezug des neuen Schulgebäudes |
| Mai | 2012 | <p>Eine ausserordentliche Vereinsversammlung findet statt, und es werden folgende Beschlüsse gefasst:</p> <p>Die Vereinsversammlung genehmigt die Errichtung der gemeinnützigen Stiftung für Heilpädagogische Hilfe in Liechtenstein. Es werden alle Rechte und Pflichten vom Eingetragenen Verein für Heilpädagogische Hilfe in Liechtenstein an die Stiftung für Heilpädagogische Hilfe in Liechtenstein übertragen. Der Präsident und die Vizepräsidentin sowie die Vorstandsmitglieder des Eingetragenen Vereins für Heilpädagogische Hilfe in Liechtenstein werden in den Stiftungsrat gewählt.</p> |
| Aug. bis Dez. | 2012 | Eröffnung Aussenstellen Logopädie in Eschen, Gamprin, Schellenberg und Planken |
| Dezember | 2012 | Schulhauseröffnung – Offizielle Einweihungsfeier des neuen Schul-, Therapie- und Verwaltungsgebäudes. |